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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

ESTRENAN ZÓCALO PEATONAL 
 
EL ZÓCALO YA ES DESDE AYER SOLO PARA LOS PEATONES. El Jefe de Gobierno, 
MARTÍ BATRES, inauguró el Zócalo peatonal con una caminata, en la que afirmó que este 
espacio de 19 mil metros cuadrados es para el pueblo y la igualdad. Tras cuatro meses de 
obras, en las que ayer todavía empleados trabajaban a marchas forzadas, este domingo 
autoridades presumieron el nuevo Zócalo que, destacaron, es la segunda plaza más extensa 
del mundo después de la china Tiananmen. Mil. 17, Ref. 1C, Uni. 1 y 20M, Jor. 30, Eco. 47, 
Exc. 1-A y 17C, Her. 14, Cró. 2, Pre. 3, Raz. 3, 24H. 7, Grá. 5, Bas. 12. 
 

RECONOCIMIENTO A COMPARSAS 
 
RECONOCEN A COMPARSAS DE LA CDMX. Para salvaguardar su papel como herencia 
cultural viva y asegurar la transmisión  de las tradiciones a futuras generaciones, el Jefe de 
Gobierno de la CDMX, MARTÍ BATRES, entregó reconocimientos a comparsas y 
asociaciones de los pueblos originarios, como parte de la “Declaratoria de Los Carnavales 
como Patrimonio Cultural Inmaterial de la CDMX” publicada en la Gaceta Oficial el 2 de 
febrero. En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el mandatario expresó su administración 
hacia las comparsas y carnavaleros, en particular por su papel fundamental en la difusión de 
los valores y tradiciones mexicanas. Exc. 19C, Pre. 3, Bas. 11. 
 

ST RESPONSABILIZA A MBG 
 
DENUNCIARÁ TABOADA A MARTÍ BATRES Y TITULARES DESSC Y PDI. Santiago 
Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición “Va X La CDMX”, anunció que 
presentará una denuncia en contra del Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES; Pablo Vázquez, 
secretario de Seguridad Ciudadana y de Francisco Almazán Barocio, jefe de la Policía de 
Investigación, por montar delitos y encarcelar a líderes sociales y del comercio popular, como 
parte de la campaña de persecución que realizan en contra de quienes simpatizan con el 
cambio que representa la alianza opositora. Tal es el caso de la señora Elvia Díaz Martínez, 
líder de la Asociación Nueva Alternativa de Trabajo Independiente AC, quien fue detenida la 
tarde del jueves. La dirigente acompañó al candidato el pasado 2 de mayo durante un 
recorrido por el Mercado de La Merced, a pesar de las amenazas que recibió de parte del 
gobierno para que el acto no se llevara a cabo, lo quedó de manifiesto en el mensaje de 
agradecimiento de la señora al término del evento, al pedir al candidato el apoyo para su 
familia “en caso de que algo llegara a pasarle”. Ref. 1, Uni. 20M, Jor. 29C, Exc. 18C, Pre. 18 
y 8, Sol 1 y 18, Fin. 36, Her. s/p, 24H. 9, Eco. 28, Grá. 3, Cró. 12, Raz. 5. 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA  

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA  

DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO 



BRUGADA Y MORENA CONDENAN ATENTADO CONTRA LA CANDIDATA DE VA POR 
LA CDMX. El partido Morena en la Ciudad de México y la candidata a la jefatura de 
Gobierno, Clara Brugada, condenaron el ataque contra la aspirante de la oposición a la 
alcaldía de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, quien la noche del sábado denunció 
que dispararon contra el vehículo en el que viajaba. En sus redes sociales, la abanderada de 
la coalición Sigamos Haciendo Historia señaló que la Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México debe agotar todas las líneas de investigación y esclarecer el caso. Jor. 29, 
Mil. 10. 
 

OTROS TEMAS 
 
DICE QUE AMLO ES EL FUNDADOR DEL CÁRTEL INMOBILIARIO. Al discutir el tema de 
desarrollo urbano en el Debate Chilango, Santiago Taboada acusó al presidente Andrés 
Manuel López Obrador de ser el autor de la corrupción inmobiliaria en México, cuando en el 
pasado dijo: "yo tomé la decisión, soy el responsable porque considero que eso le da 
sustentabilidad a la ciudad; no es culpa del delegado, asumo toda la responsabilidad". 
Taboada recalcó que Brugada dijo muchas mentiras, pero ni una solución. Sataniza el 
desarrollo inmobiliario, pero no explica cómo continuará el crecimiento de vivienda 
principalmente para jóvenes. Promete más agua, pero calla cuando MARTÍ BATRES oculta y 
reserva la información del agua contaminada. Sol 17. 
 
FALTAN 15 CONVOYES EN LA L1 DEL METRO: PAN. La fracción del PAN en el Congreso 
Local promoverá un Punto de Acuerdo, para información sobre los 15 convoyes que le faltan 
a la Línea 1 del Metro, asentados en un contrato con el consorcio chino CRCC. “Según el 
contrato “deberíamos tener 25 convoyes funcionando en Línea 1 y sólo son 10”. “Un 
robadero en este gobierno de la 4T, todo el dinero que se ha perdido por corrupción de 
Sheinbaum y las finanzas del Metro que han sido saqueadas, pudo haber revertido 
condiciones de salud para personas con cáncer o apoyar a más mujeres que buscan empleo 
y oportunidades”, consideró el PAN. Mencionó que la Línea 1 del Metro tiene que ser 
fiscalizada porque hace poco por más de 37 mil millones de pesos, según la cifra que informó 
el Jefe de Gobierno. Pre. 5. 
 
LICITACIÓN DE UNIDADES RTP DESPIERTA INTERÉS DE EMPRESAS CHINAS. La 
licitación pública internacional para la compra de 50 autobuses eléctricos y la adecuación de 
infraestructura para sus sistemas de carga, a cargo de la Red de Transporte de Pasajeros de 
la Ciudad de México, causó interés entre 18 empresas y algunas de ellas pidieron precisión 
en el requerimiento de tener una flota de 1,000 unidades en operación en los dos últimos 
años y mayor plazo para entregar los camiones. DINA, Yutong, Volvo, Zhontong, BYD, 
Foton, Daimler, MF, Loialt y Marcopolo se encuentran entre las firmas que, luego de revisar 
toda la información y si así lo consideran, entregarán este lunes sus propuestas técnicas y 
económicas con la finalidad de que el jueves se conozca al ganador. El 28 de abril, el Jefe 
de Gobierno de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES, anunció la compra de las unidades 
eléctricas que “brindarán una alternativa de movilidad sustentable y accesible a la 
ciudadanía”. Eco. 26. 
 
 
 
 
 



GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
ASTILLERO, por Julio Hernández. Alessandra Rojo de la Vega, candidata de la Coalición 
PRI, PAN y PRED a presidir la densa y estratégica Alcaldía Cuauhtémoc, reportó a las 23:27 
que su camioneta, en la que iba a bordo, había recibido varios  disparos. Doce horas 
después de los hechos, en conferencia de prensa, Rojo y Taboada volvieron a sincronizar la 
retórica, al señalar a MARTÍ BATRES como responsable de lo que pueda suceder. 
Alessandra aseguró que quisieron matarla y que “tal vez” la quieren callar, “bajarla” de la 
elección. Taboada asumió una postura de similar engallamiento, siempre en la escala del 
crimen político al menos en grado de tentativa. Jor. 8. 
 
 
FRENTES POLÍTICOS. Después del reprobable atentado a la panista Alessandra Rojo de la 
Vega, cuya camioneta terminó agujerada por los balazos. Santiago Taboada hizo 
responsable de lo que suceda a sus equipos al Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. “No 
vamos a permitir que esta Ciudad se vuelva, como muchos de los estados donde gobierna 
Morena, la más peligrosa para la oposición. Que (BATRES) se ponga a trabajar, que deje de 
hacer grilla y que garantice lo que es la ciudad, una ciudad democrática, que la hemos 
construido todas y todos desde hace muchos años”. ¿A 20 días de la elección?, ¿pues qué 
nos pasa? Exc. 11. 
 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. A menos de 24 horas de que se diera el último 
debate entre los aspirantes a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, ¡en el que se tocaría el 
tema de la inseguridad!, ocurrió un atentado a balazos en contra de la candidata a alcaldesa 
en Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega. De no ser por la gravedad que reviste el 
asunto, alguien habría dicho que el atentado le vino como anillo al dedo al opositor Santiago 
Taboada y a los candidatos de la alianza Va X la Ciudad de México, que en masa salieron a 
apoyar a su compañera Alessandra. Pero el tema es muy grave, pues se enmarca en las 
agresiones –y, en ocasiones, muertes– de opositores que buscan un cargo público. Y, peor, 
en la capital del país, donde se supone que la vigilancia es mayor, pero los órganos de 
justicia son manejados por MARTÍ BATRES y su cuñado. Al atentado contra Rojo de la Vega 
se suma el reciente allanamiento a la casa de campaña de la aspirante aliancista a 
Iztapalapa, Karen Quiroga, quien denunció que la policía entró al inmueble en busca de dos 
presuntos asesinos. Estos acontecimientos opacaron el tema que BATRES y su cuñado 
Ulises Lara, el abogado patito que está encargado de la Fiscalía de Justicia de la CDMX, 
habían destapado sobre otro supuesto escándalo inmobiliario en Benito Juárez. Exc. 19C. 
 
 
SACAPUNTAS. A pocos meses de que concluya su gestión como Jefe de Gobierno de la 
CDMX, MARTÍ BATRES GUADARRAMA cerrará con buenos niveles de aceptación. De 
acuerdo con la encuesta más reciente de Demoscopia Digital, el mandatario de la capital 
del país cuenta con una aprobación del 65.9 por ciento. Her. 2. 
 
 
 
 
 



LA 5ª TRANSFORMACIÓN, por Darío Celis. Su preocupación de Alejandro Encinas, por el 
desastre que su labor desató en el caso Ayotzinapa acabó por alejarlo del presidente Andrés 
Manuel López Obrador y de la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum. Su enemistad con 
Omar García Harfuch es más que conocida, y, hoy, Encinas camina solitario en las cloacas 
del poder, esperando que Clara Brugada le tienda una mano a tan arruinado ex funcionario. 
Dicen los que saben en la Fiscalía General de la República, de Alejandro Gertz Manero, que 
la orden es clara: hacerlo pagar por el desaseo en la investigación que sin duda tendrá 
costos electorales.  En Palacio Nacional su destierro es evidente. Y por más que trata de 
explicar que él no tuvo que ver en el ataque a la puerta de la residencia presidencial, nadie le 
cree. Hoy parte de los militares involucrados injustamente en el caso Ayotzinapa podrán 
enfrentar su proceso en libertad. Sin embargo, la pregunta será si veremos a un Presidente y 
a una Fiscalía cobrándole cuentas al mal intencionado incriminador Encinas. Hoy camina 
solo buscando la mano de la candidata Brugada, del Jefe de Gobierno en funciones 
MARTÍ BATRES, o quien sea que se la dé. Acabó apestado. Her. 9. 
 
 
PULSO POLÍTICO, por Francisco Cárdenas. Santiago Taboada, candidato opositor a jefe de 
Gobierno de la capital de la República, responsabilizó públicamente al actual titular de ese 
cargo, MARTÍ BATRES, de lo que pueda sucederle a las y los contendientes a las alcaldías 
capitalinas de la coalición Va X por la CDMX, como el que sufrió Alessandra Rojo de la Vega, 
en la colonia Peralvillo, quien contiende por la de Cuauhtémoc, condenado también por 
Xóchitl Gálvez desde Tepic. Raz. 8. 
 
 
BINOCULARES. Parece que actualmente a la menor provocación desde la Jefatura de 
Gobierno de la CDMX ya se les está haciendo costumbre acarrear gente. ¿Será porque al 
Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, no le gustan las plazas vacías y a como dé lugar quiere 
llenarlas? Ayer en la apertura de las obras peatonales del Zócalo, decenas de personas 
llegaron sin importar el calor que azotaba, ninguno llegó por casualidad pues la firma de 
acarreo morenista se dejó ver, tanto en colonias como dependencias. Añorar el aplauso fácil 
es la firma de la casa, no les basta con hacer su trabajo y seguir de frente. Grá. 2. 
 
 
EL GURÚ DE LA BARRANCA, por Eduardo Camacho. Capturaron a un tipo que se hacía 
pasar MARTÍ BATRES para estafar. Hay otros timadores que clonan páginas oficiales de 
políticos para ofrecer “beneficios” de criptomonedas a incautos. Bas. 13. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ARTÍCULOS 
 
AMLO, RESIGNADO A PERDER LA CAPITAL, por Carlos Marín. Aunque los tres que 
debatieron anoche se digan triunfadores, a Santiago Taboada le favorecen dos virtuales 
espaldarazos (el segundo muy, pero muy machuchón) que lo perfilan ganador del 2 de junio. 
El primero debe agradecérselo al presidente López Obrador, quien el miércoles pasado se 
esmeró en restar votos a Clara Brugada yéndose de nuevo contra la clase media, a 
sabiendas de que este sector lo apoyó en 2018 pero, decepcionado, en 2021 votó por la 
oposición en nueve de las 16 alcaldías. Ese mismo día, el Sistema de Aguas del gobierno 
capitalino evidenció la turbiedad con que se conduce la administración: Del agua tóxica en la 
alcaldía Benito Juárez (que gobernó Taboada dos trienios consecutivos), MARTÍ BATRES 
aceptó (tarde, por cierto) que los análisis detectaron “aceites y lubricantes”. No obstante, fiel 
al sello paranoide del cuatroteísmo, pidió a la Fiscalía de CDMX investigar la probabilidad de 
un “sabotaje” y terminó con la marranada de esconder por tres años (que pueden aumentar a 
cinco) la información de lo que contaminó (y de dónde procedió) el agua en una docena de 
colonias en perjuicio de decenas de miles de personas. Mil. 7. 
 
 
CDMX: ¿DESCOMPOSICIÓN POLÍTICA? Por Isidro Cisneros. La violencia política ha sido 
el componente más destacado del actual proceso electoral. MARTÍ BATRES debe clarificar 
inmediatamente las motivaciones de la violencia política ejercida contra las candidatas 
opositoras y castigar con todo el peso de la ley a los autores materiales e intelectuales de los 
ataques sufridos. De no ser así, la presunción cada vez más generalizada sobre la 
intervención del gobierno local en el proceso electoral cobrará fuerza. Cró. 3. 
 
 
ATRES SEMANAS, por Salvador Guerrero. En casi seis años de gobierno con Claudia 
Sheinbaum y MARTÍ BATRES, la capital nacional registra una disminución de 63 por ciento 
en los delitos de alto impacto al primer trimestre de 2024 respecto al mismo periodo de 2019. 
La percepción positiva de seguridad creció en 30 puntos porcentuales en cinco años: récord 
internacional. La mejoría, acentuada en algunas alcaldías, como Cuajimalpa o Benito Juárez, 
proviene de una estrategia global de seguridad beneficiaria de todas las demarcaciones. 
Ningún “blindaje” local resultaría suficiente sin un modelo general y coordinación. Cró. 13. 
 
 
BRUGADA Y BATRES: PEATONAL SOBERANÍA, por Salvador Guerrero. El Jefe de 
Gobierno, MARTÍ BATRES, le puso ayer una intencionalidad memorable, con el Zócalo 
capitalino, al recuperar una noción peatonal con alto valor cívico: la obra pública y lo mejor de 
ella y su disfrute se construye con la comunidad. Bas. 13. 
 
 
CARTÓN 
 
AUTOATENTADO, por Chavo del Toro. Eco. 46. 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
ACORTAN EN LA SSC BRECHAS DE GÉNERO. El salario de policías al subir a un puesto 
de mando para hombres y mujeres era el mismo desde la anterior Administración a la fecha, 
el problema era que no había condiciones para que ellas ascendieran, explicó la 
Subsecretaria de Desarrollo Institucional de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), 
Marcela Figueroa. "Hemos impulsado mucho a las mujeres, en general, porque identificamos 
amplias brechas de género entre hombres y mujeres en la Secretaría al inicio de la 
Administración, por supuesto no se han acabado, pero estamos reduciendo poco a poco la 
brecha de desigualdad", dijo la funcionaria. En 2019, por ejemplo, sólo 13 por ciento de las 
mujeres ocupaba puestos de mando y en 2023 cerraron con 19 por ciento, lo que implicó un 
crecimiento de 53 por ciento de mujeres en niveles más altos. Ref.8 
 
 
FESTEJAN A MAMÁS. Como parte todavía de la celebración del Día de las Madres, 
elementos del área de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, acompañados por 
la botarga Semaforin, festejaron a las reinas del hogar de la Asociación Civil Los Aristeos de 
Cuautepec. Ref.8. 
 
 
DESTACAN MUJERES EN NIVEL ACADÉMICO. Aunque la mayor parte del personal 
operativo de la Policía de la CDMX está conformada por hombres, las agentes mujeres 
destacan por tener un mejor nivel educativo. De los 35 mil 877 elementos, 26 mil 302 son 
hombres y 9 mil 575, mujeres. El 20 por ciento de ellas cuenta con licenciatura o posgrado, 
una proporción que es menor entre los elementos hombres, pues sólo 15 por ciento cumple 
con este grado de escolaridad. A su vez, la proporción de mujeres con bachillerato 
incrementó ligeramente: en 2019, el 64 por ciento contaban con educación media superior; 
actualmente este grado lo ostenta el 67 por ciento. Ref.8. 
 
 
POR INTENTO DE FEMINICIDIO. Un adolescente que habría apuñalado a una menor fue 
vinculado a proceso .La estudiante salió de la Secundaria Liceo Emperadores Azteca, en 
Zona Urbana Ejidal Santa María Aztahuacán, en Iztapalapa, el 17 de abril pasado. Afuera la 
esperaba el imputado y la llevó detrás de un vehículo, donde la ahorcó hasta que perdió el 
conocimiento. Luego la habría apuñalado hasta 15 veces, dejándola gravemente herida. El 
juez concedió al menor seguir en libertad condicional, debido a que es menor de 14 años; 
pero deberá cumplir con medidas cautelares.Ref.8.  
 
 
 
 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA  
 
 
INDAGA FISCALÍA UNA TENTATIVA DE HOMICIDIO. LA FISCALÍA GENERAL de Justicia 
de la Ciudad de México abrió una carpeta de investigación por el atentado en contra de la 
candidata de la coalición Va X la CDMX a la alcaldía Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la 
Vega, el sábado. El órgano autónomo local precisó que la indagatoria que lleva a cabo es por 
el presunto delito de homicidio calificado en grado de tentativa, con arma de fuego, en contra 
de la aspirante. De acuerdo con Rojo de la Vega, el vehículo negro en el cual viajaba fue 
baleado en al menos seis ocasiones. Raz. 5.  
 
 
JUSTICIA SIN SER PUNITIVA. El sistema de impartición de justicia no debe verse desde el 
enfoque represivo y punitivo, pues también implica la reinserción social, aseguró la 
magistrada de la Cuarta Sala Penal, Leticia Rocha Licea, del Poder Judicial de la Ciudad de 
México (PJCDMX), que preside el magistrado Rafael Guerra Álvarez. Los juzgadores, 
aseguró, pueden canalizar a los imputados a instituciones públicas o privadas para su 
atención en casos de adicciones a sustancias psicoactivas, como parte de las condiciones 
que deben cumplir para ser beneficiarios de una salida anticipada al proceso penal. "Estamos 
en un proceso penal donde la víctima es importante", dijo. Her. 14.  
 
 
EXPLOTAN SEXUALMENTE A MUJERES EN CH. Elementos de la policía capitalina 
atraparon a 11 ciudadanos chinos en un establecimiento en el centro de la capital, que 
utilizaban para vender drogas y explotar sexualmente a mujeres. Los efectivos de la SSC en 
coordinación con agentes de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), ejecutaron una orden de 
cateo en un inmueble ubicado en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. En el lugar, 
también localizaron salas privadas donde se llevaban a cabo los servicios con fines de 
explotación sexual. Por lo anterior y tras reunir datos de prueba, el agente del Ministerio 
Público, solicitó a un Juez de Control la orden de cateo correspondiente. Bas. 31 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
UN POQUITO MÁS FRESCO. Aunque los efectos de la segunda ola de calor se disiparon el 
sábado, la Ciudad registró todavía altas temperaturas ayer al mediodía. En la Alcaldía 
Cuauhtémoc, el termómetro registró una máxima 33.7 grados, de acuerdo con la Secretaría 
de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil. Ref. 6C. 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
ALERTAN HUNDIMIENTO EN 2 LÍNEAS DEL STC. En octubre del año pasado, el Gobierno 
capitalino informó que un tramo de tres estaciones de la Línea 9 del Metro saldría de 
operación por al menos 5 meses para realizar trabajos de renivelación que eliminarían una 
pendiente de 80 centímetros provocada por los hundimientos que se registran en la zona. Sin 
embargo, la Línea 9 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) no es la única afectada por 
este fenómeno asociado a la extracción de agua. Un estudio elaborado por especialistas en 
mediciones y lecturas con radares reveló que la subsidencia -como también se le denomina a 
los hundimientos- impacta por lo menos en otras dos líneas, la A y la 5. Darío Solano-Rojas, 
profesor investigador de la Facultad de Ingeniería de la UNAM y uno de los autores del 
reporte "Evaluación de Geopeligros del Sistema Metro de la Ciudad de México", aseguró que 
los resultados no significan que la infraestructura del STC vaya a presentar daños 
inmediatos, sino que ciertas zonas deben ser monitoreadas con mayor atención. Es el caso, 
dijo, de la Línea A, que va de La Paz a Pantitlán, y de la Línea 5 cuyo tramo a la altura de 
Oceanía registra hundimientos evidentes. "Hay consecuencias que a veces son notorias, 
como desniveles o fracturas, las cuales se atienden de manera prioritaria; lo interesante de 
este estudio es que proporciona una herramienta con la cual se podrían programar las 
reparaciones para que los trabajos de mantenimiento no sean de manera correctiva sino 
preventiva", dijo. Ref. 2-Cd. 
 
PAN BUSCA TRANSPARENCIA SOBRE CONVOYES FALTANTES. El coordinador del 
PAN en el Congreso capitalino, Federico Döring Casar, promoverá un punto de acuerdo para 
solicitar información sobre los convoyes que faltan a la Línea 1 del Metro, comprometidos por 
el consorcio chino CRRC. “Son 10 convoyes los que actualmente operan en la Línea 1 del 
Metro y por supuesto que es insuficiente, sumándole la incapacidad del director del Metro, 
Guillermo Calderón, por brindar mejores condiciones de operatividad al sistema luego de su 
presunta rehabilitación”, acusó. Consideró que se trata de otro fracaso más del Metro, pues 
según el contrato “deberíamos tener 25 convoyes funcionando en Línea 1 y sólo son 10”. 
Agregó que los usuarios se quejan por la falta de agilidad en el servicio, la corrupción sigue 
matando al Metro y Guillermo Calderón como “maceta”, sólo se dedica a contemplar la 
mediocridad del desempeño propio y sus funcionarios, subrayó. Este sábado, EL 
UNIVERSAL publicó que usuarios de la Línea 1 del Metro consideran insuficientes los trenes 
que circulan en el tramo de Pantitlán a Isabel La Católica, ya que representa “un padecer en 
la espera para abordarlos”. Uni. 21, Bas. 1. 



DEMANDA CIUDADANA. YO LECTOR. La señora Ana Fuentes C., del estado de Puebla, 
comenta: Prevenir accidentes ciclistas. Y agrega que son más que evidentes los beneficios 
de usar la bicicleta como medio de transporte o para hacer ejercicio, incluso para pasear. En 
muchas ciudades del país ya es común ver la utilización masiva de estos vehículos de dos 
ruedas. Sin embargo, al mismo tiempo, cada vez también es más común que haya 
accidentes en los cuales está involucrado algún ciclista y un vehículo a motor. La convivencia 
entre ambos se ha vuelto difícil, tanto por ignorancia como por incivilidad, lo cual implica 
riesgo de agresiones, en las cuales el ciclista lleva las de perder. Para evitar que el número 
de éstos se siga multiplicando en muchas de las ciudades más pobladas del país y que 
México se siga llenando de bicicletas blancas (monumentos que nos recuerdan que cada año 
cientos de ciclistas mueren en accidentes viales) es necesario prevenir. Una manera de 
lograrlo es educarnos, reconocer cuáles son los accidentes más frecuentes y seguir consejos 
de expertos para tratar de evitarlos. En el sitio web de Mammothbikes 
(www.mammothbikes.com) se ofrece una lista de los accidentes más frecuentes que sufren 
los ciclistas. Posteriormente expone 5 puntos sobre el particular…Exc. 8. 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
CONFÍA EN PROYECTO PARA GANAR LA CIUDAD. En la coalición PAN, PRI y PRD hay 
suficiente candidatura y suficiente proyecto para ganar en las urnas la Jefatura de Gobierno y 
terminar con 27 años de malos gobiernos, aseveró el candidato opositor Santiago Taboada. 
Asimismo, respecto a la situación que se vive en la Alcaldía Benito Juárez, demandó que se 
abra la información de las pruebas realizadas por el Gobierno capitalino. Condenó la decisión 
de SACMEX de reservar por tres años, con posibilidad de extenderse hasta cinco años, los 
resultados del os análisis a las muestras de agua contaminada. Exc. 18C. 
 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
ALERTAN ENFERMEDADES POR ALTAS TEMPERATURAS. Expertos en salud hicieron 
un urgente llamado a la sociedad a tomar medidas preventivas ante las altas temperaturas y 
las enfermedades asociadas que traen consigo, provocadas algunas por la aparición de 
insectos de riesgo. En entrevista con La Razón, Irasema Rodríguez, neumóloga del sector 
salud, explicó que hay una especie de “efecto invernadero” en las ciudades, que provoca un 
aumento en el calor, así como más contaminación que impacta directamente en la salud de 
las personas. “La contaminación está a todo lo que da; tan es así que ya hemos tenido 
algunas contingencias ambientales, por ejemplo, en la Ciudad de México. En estas fechas es 
diferente por el calor, ya que en la pandemia no había tantos autos en las calles y, aun así, 
había contaminación”, explicó la especialista. Raz. 8. 
 
 



SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
ENCHULAN 50 MERCADOS PÚBLICOS EN CINCO AÑOS. En los últimos cinco años, la 
Secretaría de Desarrollo Económico impulsó, en coordinación con las alcaldías, la apertura 
de mercados públicos nuevos, así como la reconstrucción, rehabilitación y modernización de 
algunos de los más tradicionales, expuso el titular de esa dependencia, Fadlala Akabani. 
Detalló que en cada uno de esos mercados se han invertido alrededor de 10 millones y hasta 
50 millones de pesos mediante la Acción institucional para el Fomento y Mejoramiento de los 
Mercados Públicos, en la que la SEDECO aporta 60% de los recursos y las alcaldías 40%. 
Uni. 21M. 
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